

# DOMINGO DE RAMOS

## SAN JUAN DE LA RAMBLA

Este año comienza la Semana Santa el día 5 de abril, aunque para muchos, la fecha de inicio es el Viernes de Dolores, es decir, dos días antes.

¿Por qué varía la fecha de la Semana Santa?

Si observamos vemos como varía la fecha de celebración, y nos preguntamos ¿porqué?

Dionisio el Exiguo, en el año 525, convenció a las autoridades eclesiásticas para que se pudiera unificar el cálculo de la Pascua Cristiana.

**Estableció las siguientes premisas:**

- La Pascua ha de caer en domingo.
- Este domingo ha de ser el siguiente a la primera **luna llena** de la primavera boreal. Si esta fecha cayese en domingo, la Pascua se trasladará al domingo siguiente para que no coincida con la Pascua Judía.
- Este equinoccio tiene lugar el 21 de marzo (el equinoccio puede tener lugar el 19 o el 20 de marzo en términos astronómicos).
- Así, queda claro que la Pascua de Resurrección no puede ser antes del 22 de marzo (en caso de que el 21 y el plenilunio fuese sábado). Y tampoco puede ser más tarde del 25 de abril (suponiendo que el 21 de marzo fuese el siguiente día del plenilunio, habría que esperar una lunación completa, es decir 29 días, para llegar al siguiente plenilunio que sería el 18 de abril, el cual si cae en domingo, desplazaría la Pascua una semana para evitar la coincidencia con la Pascua Judía, quedando 18+7 el 25 de abril.

Este año el Domingo de Ramos amanece con buen tiempo. Para los cristianos es el primer día de la Semana Santa.

Se inicia rememorando la entrada de Jesús en Jerusalén para celebrar la Pascua Judía.

Cuentan los Evangelios que entró humildemente montado en un burro o pollino y que las multitudes le aclamaron.

Cada pueblo tiene sus formas o maneras de celebrar este día, en el nuestro, unos días antes hay personas (principalmente Oroncio Hernández Toledo, los hermanos Cecilio y Rafael Hernández Hernández) que cortan las ramas de palmas (conocido entre nosotros por palmitos) y Olivos que posteriormente Loli, la encargada de la Capilla de la Cruz los transforma en ramos.

El Señor de los Palmitos se dirige a la Capilla de la Cruz, donde tiene lugar la entrega de los palmitos y olivos y la bendición de éstos.

A las 10,15 saldrá en Procesión hacia el templo parroquial acompañado por numerosos vecinos/as agitando los palmitos y numerosos niños con sus túnicas blancas en rigurosa formación El Señor de los Palmitos o como decimos popularmente el Señor y el burrito.

Esta imagen puede lucirse por las calles de nuestro pueblo desde hace un par de años; gracias al esfuerzo del trabajo realizado por un grupo de personas encabezadas por Felipe Pérez López y Eduardo Morales Afonso.



Imagen del Señor de los Palmitos.



Salida de la imagen en dirección a la Capilla de La Cruz.



El Señor de los Palmitos sube la calle Antonio Oramas.



Vecinas esperan en la Capilla de La Cruz.



Loli reparte los palmitos y ramos de olivo.



Los vecinos recogen los palmitos en la Capilla que luego serán bendecidos por el Sr. Cura.



Incluso los más pequeños acuden a la procesión con su ramo de olivo.



Llegada del Señor desde la Iglesia a la Capilla de la Cruz.



Felipe y Vidal han organizado los niños; éstos sujetan una cuerda con nudos para mantener la distancia y el orden.



Momento de la bendición donde los asistentes agitan los palmos y olivos.



Son las 10,15 horas la procesión parte hacia la iglesia parroquial de San Juan Bautista.



El Sr. cura Don Manuel Navarro Mederos y el coro con sus cánticos alegran el trayecto.



La imagen se pone en marcha escoltada por Fafe o Rafael Hernández y Eduardo Morales.



Bajando la calle El Paso.



Llegada a la calle Estrecha.



El recorrido transcurre con mucha alegría y normalidad.



Los niños se sienten protagonistas del evento.



Pasamos por la Plazoleta, lo que indica que el recorrido va finalizando.



Pasamos por lugares de gran belleza de nuestro Patrimonio arquitectónico.



Hemos llegado a la plaza D<sup>a</sup> Rosario Oramas por lo que la procesión ha terminado.



Personas de todas las edades han acompañado a Jesús en la conmemoración de la entrada triunfal en Jerusalén.



Entrada de la imagen en la iglesia.



Son las 10,45, el recorrido procesional ha durado exactamente 30 minutos según el reloj de la iglesia.



Los fieles entran a la iglesia para gozar la Santa Misa.



La misa ha finalizado.



En el exterior del recinto los vecinos realizan sus comentarios antes de partir para comer.



Si quieres ver nuestras fotografías de la procesión del Señor de los Palmitos, entra en el apartado de álbum de nuestra página.